

November 2025

Kommunikation «Kauf/Verkauf Waisenhausstrasse 12 in 3600 Thun»

In der **Gutknecht-Stiftung** betreuen und pflegen wir 46 Bewohnende, davon 22 an Demenz erkrankte Menschen in zwei Wohngruppen. Zusätzlich bieten wir acht externen Gästen Tagesbetreuung in unserem Tagestreff an und verpflegen ältere Menschen an unserem Mittagstisch.

Am 11. Dezember 2023 informierte die Stiftung, dass die Wohngemeinschaft Waisenhausstrasse 12 in 3600 Thun nach 22 Jahren per Ende Mai 2024 geschlossen wird.

Die Konzentration und Integration am Hauptstandort Postgässli 7 in Thun ist inzwischen vollumfänglich gelungen. Allen Bewohnenden und Mitarbeitenden der ursprünglichen Wohngemeinschaft konnte ein neues Zuhause beziehungsweise ein neuer Arbeitsplatz geboten werden.

Die Gutknecht-Stiftung teilt mit, dass die Liegenschaft an der Waisenhausstrasse im September 2025 an eine sozialtherapeutische Institution, die Vereinigung Alchemilla übergegangen ist. Die Stiftung schätzt sich glücklich, in der Vereinigung Alchemilla eine ideale Käuferschaft, deren Kernaufgabe das Begleiten von Menschen mit Unterstützungsbedarf ist, gefunden zu haben.

So gelingt nun, im Sinne der Schwestern Elise und Lina Gutknecht die Auflage «ein Zuhause für alte Menschen zu errichten» an einem Standort fortzusetzen und den langfristigen Fortbestand der Stiftung nachhaltig zu sichern.

Die **Vereinigung Alchemilla** ist seit über 40 Jahren Wohn-, Arbeits- und Lebensort für erwachsene Menschen mit kognitiven Beeinträchtigungen. Mit dem Kauf der Waisenhausstrasse 12 kann die Strategie der Standortkonzentration in Thun umgesetzt werden. Damit kann sich die Institution ideal aufstellen für die neuen Rahmenbedingungen gemäss dem seit Januar 2024 geltenden kantonalen «Gesetz über die Leistungen für Menschen mit Behinderungen».

Schon bei der Erstbesichtigung wurde klar, dass die Waisenhausstrasse 12 in das Portfolio der Vereinigung Alchemilla passt. Die unterschiedlichen Zimmer versprechen Individualität und vermitteln Geborgenheit. Das Raumkonzept mit einer Gemeinschaftsküche entspricht den Bedürfnissen der zu begleitenden Menschen, welche ihr Zuhause möglichst selbstbestimmt bewirtschaften werden. Der schöne Garten erlaubt auch diverse Beschäftigungsmöglichkeiten. Die Vereinigung Alchemilla will Menschen mit Unterstützungsbedarf ein lebensnahes Zuhause anbieten können. Dafür steht die Institution seit ihrer Gründung im Jahr 1985 ein.

In einem ersten Schritt wird Ende 2025 die heutige Geschäftsstelle von Oberhofen an die Waisenhausstrasse verlegt. Nächstes Jahr werden die Zimmer sanft renoviert unter Einbezug der Menschen, welche dort künftig wohnen werden. Das Ziel ist, eine betreute Wohngemeinschaft mit 6-8 Personen aufzubauen und die Synergien zu den beiden anderen Wohngemeinschaften in Thun zu nutzen, welche beide in Fussdistanz liegen.

Die Vereinigung Alchemilla ist der Stiftung Gutknecht sehr dankbar für den Zuschlag und den angenehmen Übergabeprozess. Der Kauf der Waisenhausstrasse ist ein enorm wichtiger Schritt für die Zukunft der Vereinigung Alchemilla und trägt dazu bei, dass auch Menschen mit kognitiven Beeinträchtigungen ihr Leben möglichst normalisiert gestalten können.

Für Rückfragen an

Vereinigung Alchemilla: Thomas Zürcher, Gesamtleiter, 079 367 34 10

Gutknecht-Stiftung: Magdalena Ferndriger, Präsidentin, 079 753 43 74